

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Lo que costará la vida después de la guerra

Un revista extranjera trata el tema enunclado, en los siguientes términos:

«Hay que distinguir dos períodos: uno, de transición, y otro, de normalidad. Durante el primero, nos hallaremos en una situación complicada; es posible que continúen altos los precios; pero hay muchas probabilidades de que empleen a descender, por que los factores que determinan la elevación, tales como fletes, transporte y cambio, se rebajarán bastante, y, por otra parte, desaparecerán las enormes exigencias de los ejércitos en campaña. Dependará, en suma, la situación, de las medidas que apliquen los gobiernos, ya que, de apresurarse las diversas naciones, sin previo acuerdo, a reponer sus depósitos, a comprar en grandes cantidades, presenciaremos un verdadero caos. Desde luego, en ese período de transición, los precios serán inferiores a los de la época de guerra, pero superiores en mucho a los que regían durante la paz.

En lo que al período normal concierne, hay que establecer diferencia entre el precio de los productos animales y el de los vegetales. El precio de los cereales en Europa dependerá, sobre todo, del comercio extranjero, es decir, del tráfico con América, Asia y Australia. Acaso en estos países el precio de los cereales sea durante mucho tiempo superior al de antes de la guerra por la elevación de salarios y la carencia de reservas. Pero los cultivos se habrán ampliado en este período de lucha, y por consiguiente, habrá aumentado la producción. Además, los medios mecánicos se aplicarán a la agricultura de un modo creciente, y al fin disminuirá el precio de los cereales. El mismo razonamiento puede aplicarse a productos tales como el algodón, el yute, etc.

En cambio no podemos mostrar ese optimismo respecto de los productos animales y hemos de resignarnos a que durante muchos años no se rebajen los precios de la mantequilla, de la leche, del queso, ni sobre todo de la lana. Se impondrá la aplicación urgente de ciertas medidas, como, por ejemplo, la anulación de las tasas que pesan hoy sobre las carnes congeladas. En cuanto al precio de la seda, continuará más elevado que antes de la actual lucha.

También por espacio de muchos años continuará cara la madera, porque la guerra ha ocasionado la destrucción de numerosas selvas. Por el contrario, es muy probable la rebaja en los precios de minerales y metales.

No es seguro que al terminar la contienda se desarrolle una gran actividad industrial, y así, es de prever una momentánea depresión económica.

Los alquileres tenderán acaso a elevarse, dado el gran número de ciudades y aldeas destruidas.

Hemos de tener en cuenta dos problemas importantes: los de fletes y cambio. Indudablemente bajarán los fletes, y con ellos los precios de muchas mercancías. Pero en lo que se refiere al cambio, la cuestión es complicada, y deberán dedicarse los gobiernos, profunda atención.

El aumento de los tributos afectará principalmente a los artículos de lujo, y muy poco al coste ordinario de la vida.

Por último, habrá que prevenirse contra los peligros de la especulación y de los beneficios exagerados a que se han habituado ya no pocos comerciantes e industriales, que se resistirán a que sus ganancias disminuyan después de la guerra.

En fin, confiamos en que poco a poco disminuirán los precios y en que la vida no será en lo porvenir tan difícil como lo es hoy.

Preparando una huelga

Es un hecho ya, desgraciadamente, la huelga general en nuestra cuenca minera.

La prensa de Madrid ocupándose de ésta y de la de Asturias y otros sitios, hace ver al gobierno la grave situación que estas huelgas acarrea y el peligro que encierra, pues muy bien pudiera ser el preparativo para otro mes de Agosto como el del pasado año.

En la sierra minera de Cartagena y La Unión se les lleva a los obreros a la huelga con el pretexto de solidaridad con sus compañeros de Portmán.

No vamos a discutir ahora si aquella huelga que declaró en Portmán es justa o no pero lo que si hemos de decir es que la huelga general en toda la sierra, la creemos perjudicial para los intereses de los mismos obreros que no ignoran las calamidades, que sobre esta industria pesa.

Esta noche da principio en el Algar, la serie de mítines preparatorios del movimiento y se anuncia la llegada de oradores socialistas.

Los obreros están divididos: unos quieren la huelga, otros no y esto nos hace presumir que bien pudieran ocurrir colisiones entre los mismos compañeros.

Miren bien y presien los chicos, el movimiento huelguista que están preparando y verán como no hay razón para ello.

Desechen, pues las proposiciones de los directores, que si desgraciadamente tuviera que intervenir la fuerza armada, se esconderían tras la inmunidad, mientras en los hogares de los pobres obreros entraba el luto, el llanto o el peso de las leyes en vez de las falsas ventajas que ellos les ofrecen.

Recuerden los mineros el siete de Marzo del 1916, donde pagaron inocentes, las ambiciones de otros.

El Duende.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de la Corte en donde ha permanecido una larga temporada nuestro distinguido amigo don Angel Aznar.

—Marchó a Madrid el ingeniero industrial don Adolfo R. Velázquez.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo el alcalde accidental de La Unión don José Dodero Fernández.

—Acompañado de su esposa ha marchado a la Corte nuestro amigo el comerciante de esta plaza, don José María Anaya.

Notas varias

Nuestro estimado amigo y paisano el Comandante de Infantería don Cándido Mir ha sido destinado al ejército de operaciones en Africa.

—En breve se verificará el matrimonial enlace de la bella señorita Amalia Lozano Páez con nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Nicolás Jover Sánchez.

Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de las lesiones que sufrió al dar una caída el súbdito alemán don Guillermo Clau.

—También se encuentra mejorada de la enfermedad que sufría, la esposa de nuestro amigo don Etadio Vinder Romero.

Letras de luto

Esta mañana ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de don Antonio Pozuelo Teruel, maquinista oficial de segunda clase de la Armada.

Reciba su afligida familia nuestro más sentido pésame.

A la Iglesia Católica

«La Iglesia Católica tiene una inmensa fuerza civilizadora. La santidad de sus dogmas es demostración que pertenece a otras ciencias; la historia debe considerarla como religión de libertad y de progreso.

Cantú

Es una gloria para la Iglesia Católica el tener por enemigos a hombres tan irracionales.

Pascál

I
No importará del vulgo la grosera imputación conque humillarte trata, Que entre gente de ciencia verdadera Luego esa imputación se desbarata; Si el depravado intento no tuviera El sublevar la muchedumbre ingrata «Justificando» crímenes y horrores Contra Ti, de piratas y traidores...

II
Los que libertadores se titulan, Los ambiciosos, por medrar sedientos, Con la ignorancia pública especulan; Y para alzarse contra Ti, sangrientos Cargos y hechos atroces se acumulan; Esas calumnias sirven de argumentos Para estatuas alzar al héroe falso Que más que estatuas mereció el cadalso.

III
¡Oh cuánto afán por abatirte, y cuánta Espina en tu camino, Madre mía... Allá del fanatismo se levanta Político y social la furia impía; Aquí del laicismo inmundada planta Su inmundada huella por sentar porfia... ¡Y sin embargo, tu enemigo aleva Cara a cara contigo aún no se atreve!

IV
¡Qué se han de atrever! A otro combate Te retarán sin miedo, confiados En tu lealtad, a lo que jure y trate Siempre fiel; y sus millones gastados En sembrar la discordia que te abate Serán, y sus genios empleados En aquel refrán que por el mundo rueda. ¡Calumnia, sí, calumnia que algo queda!

V
«¡Algo queda, es verdad! Por esa odiosa Máxima vil, el vulgo te apellida Fanática servil y vanidosa, Ignorante y cruel liberticida; Refractaria a la luz esplendorosa, De ilustración y de progreso vida Que a culta sociedad el siglo imparte... ¡Eso dicen de Ti para afrontarte...!

VI
Vengan con sus mentadas invenciones, Sus espíritus fuertes, su alamada Invencible estrategia y sus millones; Vengan y vive el cielo, Madre amada, Que ha de acallar sus fieros baladrones Tu altiva luz de celestial mirada... ¡Que pretenden bolsistas y usureros Medirse con tus bravos caballeros!

VII
Limpia la sociedad de esa gangrena... Y ¿qué has de hacer con enemigos tales? Otros no salen contra Ti a la arena Ni armas se empuñan contra Ti leales Mas, bárbaro y cruel quien te condena Azusa contra Ti los criminales... ¡Ah! si fueras cruel no con pedradas Dieran ciertas ofensas por vengadas!

Dialandiez.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU FOTOGRAFO

Preziosos saldrán sus niños retratándolos en esta acreditada casa. Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

Ocaso n.º 3, (antes Cañón)

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire, 32

D. Eugenio Bejarano Muñoz

Del Comercio de esta Plaza y Presidente del Gremio de Ultramarinos
Ha fallecido a la una de la tarde del día de hoy después de recibir los Santos Sacramentos
R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Juan, don Antolin y don Maximino; hermana política doña Josefa Bayo Rico; tíos, primos y demás parientes y amigos,

ruegan a usted se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las once de la misma, desde la casa mortuoria, calle del Duque, 25, 2.º, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 10 de Julio de 1918.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Alemania económica

Territorios austro-húngaros

El tronco o linaje de la primitiva Casa de Habsburgo, que mencionan los anales históricos, es Gontran, el rico, Conde de Altebburgo.

Era Altenburgo hace casi diez siglos, como claramente indican las dos palabras de este nombre germánico compuesto, un antiguo, un viejo castillo, que ahora se encuentra muy ruinoso. Se halla situado en el actual Cantón de Argovia, o sea en el Norte de Suiza, país gran parte de él, durante centurias de años, feudatario de los Condes de Habsburgo. La torre, aún en pie, es airosa y de elevación. Desde la parte superior se divisan los que fueron dominios condales en el siglo X, o sean dilatados valles regados por los ríos Aar, Reusa y Limmat, al sur de las tierras contempladas.

Gontran fué soberano en el año 952 de la Era cristiana.

Sus descendientes, los Condes, adquirieron las dignidades y ejercieron los cargos siguientes:

Conde de Habesburg o Habichtsburg nombre que en alemán significa Castillo de los hatones, durante los años 1020 a 1450; Rey de Alemania, en los períodos de 1273 a 1291, de 1298 a 1308, de 1314 a 1330 y de 1438 a 1519; Emperador romano, de 1452 a 1493.

Duque de Austria (Oesterrreich), territorio que anteriormente fué Marca oriental de los Avaros, en 796; Marca oriental franca, en 843; Marca oriental bávara en 975; Margraviato de Ostarrichi en 996; Duque de Austria en 17 de Septiembre de 1156.

Como ya hemos dicho varias veces Marca significó, sobre todo en la Edad Media, país fronterizo, o sea territorio militar de defensa contra las acometidas de pueblos vecinos, de menor cultura y civilización.

Fueron también Duques de Estiria, en 1180, país llamado en alemán Steyermark, por la ciudad de Steyer, en el Traungau, levantada en el año 980.

El Ducado se reunió con Austria en 1186 y en 27 de Diciembre de 1282 constituyó una Marca meridional.

Conde de Kyburgo, urbe actualmente del cantón de Zürich, en Suiza, en 1.284 a 1450, Duque de Carintia, en lengua germana Käranten y en latin Carantania, que fué Marca en 788 y Ducado en el año 976.

Señorío de Carniola (Krain en alemán), en 2 de Mayo de 1.335.

Conde del Tirol, primitivamente castillo fuerte situado cerca de Merán, en 1.180. Después el Tirol constituyó un territorio, siempre de la Casa de Austria, y en esa montuosa provincia se halla Trento, urbe tan celebrada en la historia eclesiástica por el concilio católico, de extraordinaria impor-

tancia, cuyas sesiones duraron desde el año 1.545 a 563.

Ya ven nuestros lectores cómo desde fecha antiquísima, cómo desde la remota Edad Media, la Casa de Habsburgo es, sin interrupción, soberana indiscutible de los actuales territorios de la Corona imperial, incluso del Tirol adquirido por los antecesores del Emperador, a título de Conde y de Príncipe, de estas ricas, pintorescas y en extremo estratégicas tierras, que nadie legítimamente puede disputar a la Monarquía de Viena, a no ser que pretenda atropellar los derechos y los títulos de propiedad de los Habsburgos, los cuales ningún espíritu noble culto y justiciero puede menospreciar y menos dejar de reconocer íntegramente.

He aquí como el abultado, el exagerado y aún quimérico irredentismo de los italianos (como el chauvinismo insensato de los franceses, respecto a Alsacia-Lorena) carece de fundamentación histórica, moral ni aún jurídica. Además, al soñar los italianos con despojar a la Casa Imperial de Austria de los ricos florones de Tirol y de la costa adriática, van hasta contra la voluntad de casi todos los pobladores del país, que son leales a la Monarquía y partidarios de la ética, del derecho de gentes y de la práctica de las leyes naturales.

Mayores títulos que los italianos pueden ostentar los austriacos sobre Venecia y Milán, porque prescindiendo de la soberanía de varios siglos anteriores, en casi nuestros días, en la pasada centuria eran los Habsburgos soberanos íntegramente del que se llamaba con justaitle Reino lombardoveneto, que tenía por primordiales urbes capitales a Milán y a Venecia.

La Historia solo la falsean y desfigurran los que sin derechos no pueden justificar ni exhibir títulos indiscutibles, porque carecen de ellos, sus quimeras, sueños y desvarios. Esta es la lucha de los buenos, con su legitimidad, frente a los advenedizos, sin ninguna.

Eduardo NAVARRO SALVADOR

Nuestros suscriptores que se ausenten de la localidad durante la temporada veraniega, si quieren, pueden recibir El ECO en sus nuevos domicilios con sólo enviar a esta Administración bien detalladas las señas.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

166